



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Guadiana, de regreso de Qatar

El senador Guadiana Tijerina andaba hace poco en Qatar, viendo los partidos de la selección nacional, tratando de no hacer corajes por los resultados.

Mientras él andaba por allá, en México sus rivales en la carrera por la nominación de Morena para la gubernatura de Coahuila, el subsecretario Ricardo Mejía y el diputado Luis Fernando Salazar, hacían proselitismo con el pie al fondo del acelerador. Parecía que Guadiana estaba fuera de la jugada.

Pero el controvertido empresario del carbón, ya de regreso en México, recibió la noticia de que ganó la encuesta y será el candidato. De seguro no fue una decisión sencilla ni para la dirigencia nacional ni para

Palacio, donde, todos lo sabían, había otro candidato.

El primer reto para Morena en la entidad será evitar rupturas. No será nada fácil pues el subsecretario Mejía, ya se vio, no está dispuesto a irse con las manos vacías.

El debate se desinfla

La idea del debate entre las corcholatas de Morena duró lo que al pobre la alegraría, un ratito, casi nada.

Por lo pronto el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, que primero dijo que sí, después dijo que no. Y añadió una de esas frases que tanto agradan en Palacio: son los tiempos del presidente no de los aspirantes.

Claudia Sheinbaum dijo por su parte que nada de renunciaciones, que ella se queda en el Palacio del Ayuntamiento y que si quieren desde ahí debate.

De modo que el canciller Marcelo Ebrard, quien propuso las renunciaciones en bloque, y el senador Monreal que puso sobre la mesa la idea del debate, están como estaban antes, viendo como los punteros de la carrera acrecientan su ventaja.

Su pecado, a pesar de ser dos gallos muy jugados, fue pensar que eso de los debates era en serio, pero no.

Desaseo parlamentario

La bancada de Morena y sus aliados en el Senado están sacando adelante el llamado Plan B de la Reforma Electoral, siguiendo el apotegma: "haiga sido como haiga sido".

Apresurando trámites, inventan cuórum, meten zancadillas, todo con tal de no debatir con cuidado, vigilando la constitucionalidad de los cambios propuestos.

Quieren el paquete aprobado antes de que empiecen las posadas y celebrar su triunfo como un pase a la final del Mundial, y dejar las demandas de inconstitucionalidad para el año que entra con una alineación diferente en la SCJN.

Hay irresponsabilidad supina. Está en juego la certeza de los comicios y por lo tanto la estabilidad política y ellos en las prisas con tal de agradecer a su líder.

Creel, buena racha

El diputado Santiago Creel ha sabido sacarle jugo a su cargo de presidente de la Cámara Baja y su posición en las encuestas mejora.

Los astros se alinean a su favor.

Resulta que, de acuerdo a diversos sondeos, es el panista que mayores apoyos convoca para buscar la nominación del blanquiazul para el 2024.

Le siguen de cerca la legisladora Lilly Téllez y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, ambos con posibilidades reales de crecimiento en el corto plazo.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está sorteando bien la primera aduana, la que tiene que ver con su propio partido, pero trabajando para avanzar en el esquema de una candidatura bajo el paraguas de Va por México en su momento.

Falta un largo trecho, pero Creel ya corre en el mejor carril.